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Ucraina-Russia, le news in diretta sulla guerra

P

LA GARA

di Valentina Iorio| 06 lug 2022

Il rendering della diga del porto di Genova

er risparmiare sui costi la diga sarà più corta di 200-300 metri. Ad
annunciarlo è stato il presidente dei porti di Genova e Savona Paolo,

Emilio Signorini, in una intervista al Secolo XIX, dopo che la gara è andata
deserta. La cordata composta da WeBuild, Fincantieri, Fincosit e Sidra si è
sfilata all’ultimo, spiegando che non c’erano le condizioni per presentare
un’offerta secondo i termini di gara. E anche l’altra cordata di cui farebbero
parte il consorzio Eteria (Gavio-Caltagirone) Rcm e Acciona ha fatto lo
stesso. Il nodo sono gli extracosti: la presidente nazionale dell’Ance
Federica Brancaccio aveva scritto a Signorini l’8 giugno spiegando
che l’importo base di gara era sottostimato rispetto ai costi per

La diga di Genova costa troppo, adesso sarà più
corta di 300 metri

Cashback sanitario, ecco come
funziona

 

di Valentina Iorio

Rihanna è la più giovane
miliardaria Usa (anche grazie alla
sua linea di bellezza)
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l’esecuzione in mare aperto dei lavori, ma anche per l’aumento
delle materie prime e i tempi stretti per la costruzione e proprio per
questo aveva ventilato il rischio che la procedura andasse deserta. Il
ministro Enrico Giovannini aveva replicato da Rapallo, al convegno dei
Giovani imprenditori, che eventuali extracosti si sarebbero potuti
assorbire. Ma le imprese chiedono di rivedere le condizioni.

La procedura negoziata

Preso atto che nessuno ha presentato offerte per la nuova diga del
porto di Genova, l’Autorità di sistema portuale ha quindi deciso di
ripartire subito con la procedura negoziata al posto della gara.
Significa che contatterà i due soggetti a cui aveva indirizzato l’invito a
presentare l’offerta per l’appalto integrato per la progettazione e la
costruzione della nuova diga e, in corso di affidamento, si potrà prevedere
di rimodulare l’opera: ecco perché si potrà accorciare. E per quanto
riguarda le condizioni economiche insufficienti, come aveva denunciato
Ance, dicendo che l’importo base di gara era sottostimato considerando
difficoltà dell’opera e tempi stretti — gli stessi motivi che avevano
convinto la compagine composta da WeBuild, Fincantieri, Fincosit e Sidra a
inviare ieri una lettera spiegando che non c’erano le condizioni per poter
presentare l’offerta, seguita anche dall’altra cordata, Eteria (Gavio -
Caltagirone), Rcm e Acciona — potrebbero adesso essere coperte con il
Fondo ministeriale, altri trasferimenti dallo Stato e risorse dell’Autorità di
sistema portuale, come spiega la nota diramata in serata dall’Adsp.

LA SECONDA RATA

di Valentina Iorio

Toti: il governo sul Pnrr sta facendo sottovalutazioni

«Draghi cercherà di tirare dritto finché avrà i voti in Parlamento, ma credo
anche che questo governo sul Pnrr stia facendo sottovalutazioni e
mediazioni un filo al ribasso», ha detto il presidente della Regione Liguria,
Giovanni Toti, a SkyTg24. Secondo Toti le aziende non hanno partecipato
alla gara per la diga foranea «perché il meccanismo di revisione dei prezzi
non è stato reputato efficace. Se il governo non darà uno scrollone
forte al tema delle gare, alle negoziazioni con le imprese, investire
200 miliardi di euro nei prossimi anni è qualcosa che fa tremare i
polsi».

L’ANALISI

di Ferruccio de Bortoli

Pnrr, raggiunti i 45 obiettivi: parte la
richiesta per 24,1 miliardi di fondi

Il Sud Italia è una questione europea:
se non riparte non c’è la ripresa (e il
Pnrr da solo non basta)

di Giovanni Caprara

Spazio, 7 miliardi per mandare
l’Italia in orbita e tornare sulla
Luna

di Antonio Macaluso

Rosetti, presentato il nuovo Rsy
40m: arredi di lusso e design

di Redazione Economia

Force Blue, riappare in Puglia lo
yacht da 63 metri conteso tra
Briatore ed Ecclestone

di Carlo Cinelli e Federico De Rosa

I migliori comunicatori di Carlo
Messina e l’autorità (rafforzata)
di Maria Bianca Farina
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 News Normativa Speciali Focus Libri Academy Aziende Prodotti Professionisti

Newsletter

Conversione decreto
Infrastrutture, audizione ANCE
al Senato
In Commissione Lavori Pubblici espresso apprezzamento per alcune misure di
attuazione del PNRR. Evidenziate anche criticità come gli affidamenti diretti e
i rallentamenti dovuti a caro energia e caro materiali

di Redazione tecnica - 06/07/2022 © Riproduzione riservata

IL NOTIZIOMETRO

1 FISCO E TASSE - 28/06/2022
Superbonus 110% e
scadenza unifamiliari: il Fisco
corregge la super circolare

2 EDILIZIA - 29/06/2022
Superbonus 110%: lettera di
un professionista a Mario
Draghi

3 ENERGIA - 30/06/2022
PNRR, 1500 milioni a fondo
perduto per la realizzazione
di impianti fotovoltaici

4 EDILIZIA - 29/06/2022
Superbonus 110% e
scadenza unifamiliari: il
pasticcio è servito

5 FISCO E TASSE - 05/07/2022
Superbonus 110% e
cessione del credito: niente
ripensamenti

6 FISCO E TASSE - 27/06/2022
Superbonus 110% e
cessione del credito: dal
Fisco tutte le modifiche
normative

Si è svolta ieri, presso la Commissione Lavori Pubblici del Senato,
con l'intervento del vicepresidente per le Opere Pubbliche Luigi
Schiavo, l’audizione di ANCE (Associazione Nazionale Costruttori
Edili) nell’ambito dei lavori per la conversione in legge del D.L. n.
68/2022, recante “Disposizioni urgenti per la sicurezza e lo sviluppo
delle infrastrutture, dei trasporti e della mobilità sostenibile, nonché in
materia di grandi eventi e per la funzionalità del Ministero delle
infrastrutture e della mobilità sostenibili” (cd. “Decreto
Infrastrutture”).

Conversione del DL Infrastrutture, in Senato
l'audizione ANCE
Il provvedimento introduce alcune novità in materia di infrastrutture e
mobilità sostenibili, in continuità con le finalità del PNRR e degli
analoghi decreti adottati nell’ultimo anno. Si tratta, tra le altre, di
misure per accelerare e aumentare gli investimenti infrastrutturali,
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semplificando le procedure, attraverso le quali il Governo intende
rendere il sistema infrastrutturale nazionale più moderno, digitalizzato,
efficace e resiliente ai cambiamenti climatici e fornire servizi di
trasporto più sicuri e adeguati ai bisogni dei cittadini.

In generale, l’Ance ha espresso apprezzamento per le misure volte ad
accelerare gli iter amministrativi e autorizzativi. Come ha
sottolineato il vicepresidente Schiavo, "Si tratta di disposizioni che
intervengono nella fase a 'monte della gara', quella più critica dove,
secondo uno studio dell’Associazione stessa si concentra il 70% delle
criticità che bloccano il processo realizzativo e determinano tempi
attuativi estremamente lunghi e incompatibili con le tempistiche del
PNRR".

Non solo: per quanto attiene al settore dei lavori pubblici, secondo
ANCE il decreto potrebbe essere l’occasione per risolvere talune
criticità presenti nell’ordinamento. Il richiamo è all’articolo 48 del
D.L. n. 77/2021, che prevede che le stazioni appaltanti possano
ricorrere alla procedura negoziata senza previa pubblicazione del
bando di gara quando ciò è necessario per la realizzazione degli
obiettivi o il rispetto dei tempi di attuazione del PNRR o del PNC.

"La norma, ricorda Schiavo, consente l’utilizzo di una procedura a
concorrenza fortemente ridotta, qual è la procedura negoziata, non al
ricorrere di presupposti oggettivi  come vorrebbe la normativa
europea - bensì rimettendo tale scelta ad una valutazione soggettiva
della stazione appaltante".

In più, gli avvisi attraverso cui le stazioni appaltanti devono dare
evidenza dell’avvio di dette procedure continuano ad avere una finalità
di mera trasparenza, e non di piena pubblicità - come invece auspicato
da ANCE.

Secondo l’Associazione, questo rischia di determinare un grave danno
al mercato. Spiega Schiavo: "L’assenza, infatti, di una piena
pubblicità delle procedure rende assai difficile, quando non
impossibile, la partecipazione in raggruppamenti temporanei
d’impresa, ossia di uno strumento chiave per la crescita delle
MPMI".

Ciò soprattutto considerando che, come recentemente affermato dal
Presidente Giuseppe Busia nella relazione annuale ANAC, negli ultimi
anni vi è stato un significativo aumento delle soglie per il ricorso a
procedure negoziate (37,1% nel 2021, a fronte del 18,5% delle
procedure aperte).

Pertanto, il disegno di legge può rappresentare l’occasione per
introdurre una modifica alla normativa, stabilendo che i predetti avvisi
debbano essere tempestivamente e preventivamente pubblicati sui
siti istituzionali delle stazioni appaltanti, in modo da consentire alle
imprese interessate di poter manifestare preventivamente il loro
interesse ad essere invitate, come operatore singolo o in
raggruppamento.

Decreto Infrastrutture: le criticità
nell’attuazione del PNRR
In merito all’attuazione del PNRR, ANCE ha evidenziato alcune
criticità che rischiano di ostacolare la realizzazione degli investimenti:

il “caro materiali”, gravemente acuito negli ultimi mesi dagli
effetti economici della Guerra;
il caro energia con incrementi fortissimi dei prezzi elettricità e
gas.
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L'Associazione rileva che le conseguenze del rialzo dei prezzi sono già
evidenti nella realizzazione del PNRR. Lo dimostrano i rallentamenti
nella pubblicazione delle gare, rispetto alle previsioni, nonché la
scarsa partecipazione alle gare per prezzi non remunerativi.

Pur apprezzando sforzo finanziario messo in atto dal Governo, ANCE
propone quindi l’introduzione di alcune modifiche, in sede di
conversione, all’articolo 26 del Decreto Aiuti con l’obiettivo di
facilitare i pagamenti alle imprese dei maggiori oneri derivanti dai
rincari delle materie prime, consentendo, nelle more dell’accesso ai
Fondi previsti dallo stesso articolo, la possibilità di utilizzare, a titolo
di acconto, le somme relative agli impegni contrattuali già assunti.

Altro punto critico è la carenza di progetti avanzati da affidare
rapidamente. Da un’indagine condotta dall’Ance presso le
amministrazioni locali, è risultato che il 66% degli interventi candidati
e/o finanziati con il PNRR è allo stato progettuale preliminare. In
generale risultano finanziati, a valere sull’annualità 2022, poco meno di
1.800 progetti per 280 milioni di euro, a fronte di una graduatoria
complessiva di richieste ritenute valide di 12.180 progetti per
complessivi 1,5 miliardi. Ciò vuol dire che circa 10.400 progetti per
1,2 miliardi di euro non risultano finanziati. "La nostra proposta -
spiega il Vicepresidente alle opere pubbliche - è di potenziare il
Fondo progettazione, prevedendo già nel 2022 maggiori risorse per
accelerare l’avvio delle iniziative".

Il Settore privato
Infine, per quanto concerne il settore privato, ANCE segnala che il
forte rincaro dei materiali da costruzione, aggravato dall’aumento dei
costi dell’energia, sta ulteriormente peggiorando la situazione di tutti i
cantieri edili privati che rischiano di essere fermati. Queste criticità si
vanno a sovrapporre a un contesto già provato dalla pandemia e da anni
di recessione economica.

Sul punto, l’Associazione auspica l’introduzione di misure a supporto
delle imprese del “mercato privato” delle costruzioni, come la
rimodulazione degli strumenti di programmazione o pianificazione
negoziata, accordi di programma e tutte le convenzioni urbanistiche
comunque denominate dalla normativa regionale, "nel rispetto del
principio di 'collaborazione e buona fede' fra pubblico e privato", ha
concluso Schiavo.
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Ance: Paola Malabaila rieletta alla guida del
consiglio delle regioni

di E.I. 6 Luglio 2022

Paola Malabaila è stata rieletta per il quadriennio 2022-2026 presidente del Consiglio
delle Regioni dell’Ance, l’organo dell’Associazione che ha l’obiettivo di portare
all’attenzione nazionale le istanze dei territori.
 
La presidente, tra le sfide più urgenti che l’attendono, ha indicato l’aggiornamento dei
prezzari regionali e le ricadute che le prossime norme sulla rigenerazione urbana
avranno sulle leggi regionali.
 
Da sempre impegnata in ambito associativo, Malabaila è attualmente presidente di
Ance Piemonte. È stata anche presidente dell’Unione Industriale di Asti e
vicepresidente nazionale Giovani Ance. Ingegnere, è amministratrice delegata
dell’impresa di famiglia Malabaila&Arduino, attiva da 50 anni nel settore delle costruzioni
civili e industriali, pubbliche e private.
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Borse Ue chiudono in recupero, Francoforte +1,56%, Londra +1,17%. 18:03

Conquiste del Lavoro /  Breaking News

Ance, Paola Malabaila rieletta a
presidenza Consiglio delle

regioni
Tra le sfide più urgenti

l'aggiornamento dei prezzari
Roma, 6 lug. (askanews) - Paola Malabaila è stata rieletta per il
quadriennio 2022-2026 presidente del Consiglio delle Regioni
dell'Ance, l'organo dell'associazione che ha l'obiettivo di portare
all'attenzione nazionale le istanze dei territori.

Tra le sfide più urgenti che l'attendono, si legge in una nota, la
presidente ha indicato l'aggiornamento dei prezzari regionali e le
ricadute che le prossime norme sulla rigenerazione urbana avranno
sulle leggi regionali.

Da sempre impegnata in ambito associativo, Malabaila è attualmente
presidente di Ance Piemonte. È stata anche presidente dell'Unione
Industriale di Asti e vicepresidente nazionale Giovani Ance.
Ingegnere, due figli, è amministratrice delegata dell'impresa di
famiglia Malabaila&Arduino, attiva da 50 anni nel settore delle
costruzioni civili e industriali, pubbliche e private.

( 6 luglio 2022 )
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ENERGIA ITALIA 2022. IL CARO MATERIE PRIME E IL FUTURO DELL’EDILIZIA, L’INTERVENTO DI ANGELICA KRYSTLE DONATI (ANCE GIOVANI)

L'EVENTO

Energia Italia 2022. Il caro materie prime
e il futuro dell’edilizia, l’intervento di

Angelica Krystle Donati (ANCE Giovani)
di Flavio Fabbri | 5 Luglio 2022, ore 15:37

ENERGIA

Anche la casa in cui abitiamo è un punto di partenza per avviare la transizione energetica nel
rispetto degli obiettivi ambientali europei “Fit for 55”: “un luogo da ripensare e riprogettare, da
realizzare in base a principi energetici di efficienza e decarbonizzazione”.

La crisi energetica è sicuramente un tema molto caldo, sia per i rincari delle
bollette, sia per il rapporto stretto che lo lega alla guerra tra Russia e Ucraina.
Ma non c’è solo questo problema a disturbare il sonno di molti italiani.

C’è anche il rincaro dei prezzi delle materie prime, le problematiche di
approvvigionamento e certamente gli effetti reali dei cosiddetti cambiamenti
climatici, con una siccità spaventosa e picchi di temperatura che stanno
sgretolando tutti i record storici di maggio e giugno, sia metaforicamente, sia
fisicamente, come abbiamo appreso domenica con la tragedia della
Marmolada.

Secondo Angelica Krystle

L'autore

Flavio Fabbri
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Donati, Presidente, ANCE Giovani
(Associazione nazionale
costruttori edili), un punto di
partenza valido per sviluppare una
riflessione a tutto tondo su questi
argomenti chiave potrebbe essere
la casa in cui abitiamo, gli edifici in
cui lavoriamo, studiamo, facciamo
acquisti e svolgiamo molte altre
attività che riempiono la nostra

quotidianità.

“Guardare alla casa come ad un luogo da ripensare e riprogettare, da
realizzare in base a principi energetici di efficienza e decarbonizzazione”, ha
spiegato Donati, “un punto di partenza per affrontare alcuni aspetti
fondamentali del nostro tempo, come il caro materiali e l’inefficienza
energetica”.

 Come si progetta una casa che sia in linea con il principio di risparmio
energetico? “Il tema più importante non è solo costruire bene, ma anche
recuperare ciò che già abbiamo tirato su negli anni passati. La gran parte degli
edifici, il 70%, si trova nelle ultime tre classi energetiche, quindi un dato
assolutamente inefficiente su cui intervenire”, ha chiarito Donati.

“È un dato di fatto che le costruzioni contribuiscono al 40% delle emissioni di
gas serra in Europa. Si deve investire nel patrimonio edilizio esistente in
efficienza energetica per raggiungere i target Fit for 55 e di
decarbonizzazione fissati da Bruxelles. Una buona idea sposata anche dalla
Commissione potrebbe essere l’utilizzo di fondi pubblici per incentivare i
privati a portare avanti progetti di efficientamento”, ha aggiunto la
Presidente ANCE Giovani.

“Il caro energia, unitamente al caro materiali, si sono presentati già alla fine
del 2020, ben prima dello scoppio della guerra. Oggi la situazione è poi
peggiorata. Il caro energia ha messo a rischio il PNRR. Il Governo ha ascoltato
il nostro settore varando il decreto aiuti per sopperire l’aumento dei costi
delle materie prime. Le imprese che dovranno fare le grandi opere rischiano
di fallire prima di partire perché i progetti sono legati ai vecchi prezzi ancora.
Questo anche nel mercato privato. I prezzi delle materie sono raddoppiati
praticamente, in alcuni casi triplicati”, ha affermato Donati.

“C’è inoltre il tema dell’allineamento degli incentivi. Il cliente dove stimolare
l’impresa a fare ricerca e innovazione, ma se la logica di assegnazione della
gara è solo sul minor prezzo c’è poco spazio per questo. Un prodotto di
maggiore qualità costa inevitabilmente di più. Bisogna spendere per
risparmiare. Investire in innovazione genera un ritorno nel lungo termine e ci
guadagno tutti, ambiente compreso. Ecco perché un’altra cosa importante da
fare è pensare sul lungo termine, non solo sulle emergenze del presente,
altrimenti il cambiamento non ci sarà e di questo i decisori politici devono
prendersi carico”, ha concluso Donati.

Per saperne di più: EFFICIENZA ENERGETICA
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